
لا أحد في الدنیا أقرب لقلب الأمّ من فلذة كبدھا، حبھا لھ یبدأ من طرف واحد؛ دون انتظار للسداد!، وحبٌ  البارّ منھم    
مستدام حتى لو كُبر، فكانت ھذه التوصیات من أمّ لفلذة كبدھا. 

أي بنُي إیاّك أن تتكلم في الناس؛ إلاّ بعد أن تتأكد من صحة المصدر، وإذا جاءك أحد بنبأ فتبین قبل أن تتھور، وإیاّك    
والشائعة، فلا تصُدق كل ما یقال، ولا تصف كل ما تبُصر. وإذا ابتلاك الله بعدو قاومھ بالإحسان، فالإحسان أقوى من 

العداوة، وادفع بالتي ھي أحسـن.
إذا أردت أن تكتشف صدیقاً سافر معھ،  ففي السفر ینكشف الإنسان ویذوب المظھر وینكشف المخبر، لأنّ السفر    
یكشف الأخلاق والطبائع. وإذا ھاجمك الناس وأنت على حق فافرح، لأنھم یقولون لك أنت ناجح ومؤثر، فعادة لا یرُمى 

إلاّ الشجر المثمر.
بنُي عندما تنتقد أحدًا، فابصر بعین النحل، ولا تنظر بعین الذباب فتقع على ما ھو مستقذر. نم باكرًا فالبركة في    
الرزق صباحًا، وأخاف أن یفوتك رزق الرحمن لأنكّ تسھر، وحینما یثق بك أحد، فإیاك أن تغدر، فكن الأسد الذي لم 
الجیفة مھما كان جائعاً  یأكل  النفس، لا یقع على فریسة غیره، ولا  للغابة لأنھ یزأر، ولكن لأنھ عزیز  یصبح ملكًا 

یتضور.
تعود یا بني أن تشكر، اشكر الله فیكفي أنك مسلم، ویكفي أنك تمشي وتسمع وتبصر. اشكر الله واشكر الناس، فا�    
یزید الشاكرین. وأعظم فضیلة في الحیاة ھي الصدق، واعلم أن الكذب وإن نجّا ھو أرذل رذیلة. لا تتشكي ولا تتذمر ! 

كن دومًا متفائلاً مقبلاً على الحیاة. 
لا تتشمت ولا تفرح بمصیبة غیرك، وإیاك أن تسخر من شكل أحد، فالمرء لم یخَلق نفسھ!، فسخریتك أنت تعني أنك    

تسخر من صنع الخالق عز وجل  وأنت لا تشعر. 
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  00962792365542 لمن یرغب بأن تصلھ النشرة یرجى التكرّم بإرسال رسالة على تطبیق الواتس اب للرقم 

قال رسول الله صلى الله علیھ وسلم في الحدیث الصحیح : "خَیْرُ یوَْمٍ طَلعَتَْ عَلیَْھِ الشَّمْسُ یوَْمُ الْجُمُعةَِ، فِیھِ خُلِقَ آدَمُ،    
وَفِیھِ أدُْخِلَ الْجَنَّةَ، وَفِیھِ أخُْرِجَ مِنْھَا"، فمع استقبال یوم الجمعة دعونا نتوسل بالدعاء إلى الله، الذي بیده مقالید الأمور 

كلھا.
تآخذنا  مناّ، ولا  السفھاء  فعل  بما  تؤاخذنا  فلا  دینك،  البعد عن  وزاد  منك  الخوف  قلّ  أیام عصیبة،  في  إنناّ  اللھم    
بجریرتھم، فإننا في زمن نزل فیھ البلاء، وانتشر فیھ الوباء، وزاد فیھ الغلاء، وضاع فیھ الأمن والأمان، فلا تخلع عنا 

رداء عافیتك، ولا تحرمنا من لطفك.
اللھم ردّ علینا سترك ونعمك وأمنك، ولا تفجعنا في عزیز علینا، واشف مرضانا، وارحم موتانا، واجعل لنا ولبلادنا    

الإسلامیة فرجًا ومخرجًا، فأنت الوحید وليُّ ذلك والقادرعلیھ.


